



JUICIO El narco colombiano que se asoció con El Chapo

P6



BRASIL El futuro jefe de gabinete de Bolsonaro, bajo investigación

P8

Turquía saca del aislamiento al régimen de Nicolás Maduro

Erdogan estrecha su relación con Caracas con acuerdos por valor de 5.100 millones de dólares

MAOLIS CASTRO/ ALONSO MOLEIRO
Caracas

En su primera visita oficial a Venezuela, el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, ofreció el lunes apoyo político y económico a su homólogo venezolano, Nicolás Maduro. Ambos firmaron una batería de acuerdos en diferentes campos económicos que, según Maduro, supondrán una inversión de 5.100 millones de dólares, aunque ninguno de los dos Gobiernos ha detallado el contenido de estas alianzas. "Nosotros vamos a cubrir la mayoría de las necesidades de Venezuela, tenemos esa fuerza, tenemos esa oportunidad", aseguró el líder turco que fue recibido con todos los honores y asistió a un foro con 200 empresarios de ambos países.

Turquía se convierte así en un as en la manga para el régimen chavista. Al mando de un país arruinado y con un Gobierno castigado por las sanciones económicas internacionales, Maduro quiere dar la impresión de que con su nuevo aliado, su invitación a la toma de posesión del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y su inesperado encuentro con el ruso Vladímir Putin no está tan aislado de la comunidad internacional.

PÁGINA 5

Madrid se blindará ante la llegada de los hinchas del Boca Juniors y del River Plate

F. JAVIER BARROSO, Madrid
Las autoridades españolas ultimán el dispositivo de seguridad para la vuelta de la final de la Copa Libertadores, que se disputará el domingo en Madrid. De momento, no se han dado cifras de agentes, pero superarán a los destinados a partidos de alto riesgo, como un Real Madrid-Barcelona, para el que se movilizan hasta 2.000 policías.

PÁGINA 30

Los funcionarios rechazan los recortes de López Obrador

Las medidas de austeridad han provocado un gran número de renuncias, prejubilaciones y despidos en la Administración

DAVID MARCIAL PÉREZ, México
El plan de austeridad de Morena, el partido de Andrés Manuel López Obrador, preocupa a los funcionarios, que han protestado ante los recortes de sueldo y empleos en la Administración pública. La mayoría parlamentaria de Morena ha aprobado por la vía

rápida leyes que permiten reagrupar o eliminar oficinas, ajustar más de 6.000 plazas e imponer un techo salarial de 108.000 pesos mensuales (más de 5.200 dólares). Ante la incertidumbre, cientos de magistrados han promovido juicios de amparo en contra de las nuevas normas. En los últi-

mos dos meses, 2.041 funcionarios han dejado de trabajar para instituciones públicas. El equipo del presidente asegura que no afectará a los trabajadores sindicalizados, pero entre los funcionarios "hay mucho temor", según afirma un administrativo que pide no ser identificado.

PÁGINA 7



MACRON RECTIFICA ANTE SU MAYOR CRISIS. El presidente francés, Emmanuel Macron, rectificó ayer por primera vez en su mandato y aceptó suspender la polémica subida del combustible ante la protesta de los *chalecos amarillos*. En la foto, estudiantes frente a un liceo de Marsella. Los alumnos también se unieron a las manifestaciones del movimiento que ha sacudido al país. / J. P. PELISSIER (AFP)

PÁGINA 2

"Llamadme Ismael, hace unos años, no importa cuánto hace exactamente..."



La referencia cultural de EL PAÍS
CADA SÁBADO, CON EL PAÍS

Una campaña contra el filósofo impide que se ponga su nombre a un aeropuerto

El nacionalismo ruso vilipendia a Kant

PILAR BONET, Moscú
El nacionalismo ruso se ha movilizado para frustrar la idea de bautizar con el nombre de Immanuel Kant el aeropuerto de Kaliningrado, la ciudad donde uno de los filósofos más grandes de la historia nació y pasó toda su vida (en su tiempo, Königsberg, capital de Prusia Oriental). Avanza-

das las votaciones *online* para elegir el nombre del aeródromo, con Kant en cabeza, una campaña tachó al pensador de "enemigo" y "traidor" de la patria rusa, y su tumba y su estatua en la ciudad sufrieron el vandalismo. Finalmente, se eligió para el recinto el nombre de la emperatriz Isabel I de Rusia.

PÁGINA 9